

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, JUEVES 22 DE MAYO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 315.

ALCOY 22 DE MAYO DE 1879.

SIN EJEMPLO.

Digno de estudio es, en verdad, el carácter de la población de Alcoy. Bajo cualquier aspecto que se la considere, presenta fases nuevas y aspectos nuevos y originales que demuestran un gran fondo, á que falta, sin embargo, para producir los opimos frutos que pudieran de él esperarse, algo más de pulimento y alguna más cultura. Por decirlo mejor y más claro: hay en Alcoy una gran dosis de talento natural, de bondad innata y de otras bellísimas condiciones, pero le falta á ese talento el estudio que lo fortalece y madure, y á esas otras virtudes la perseverancia y la luz de que tanto necesitan para no extraviarse del recto camino tomando sendas peligrosas y de fatal remate.

Esto, que dejamos dicho, se vé palpablemente á cada paso en multitud de circunstancias, muchas veces aun en las más fútiles, de manera que no puede escaparse á la vista del menos perspicaz observador. Podemos, pues, asegurar que Alcoy se separa de la regla general de los pueblos, al menos de los pueblos de España, y que su carácter es singular al extremo.

Más como no basta el que nosotros lo digamos, ni basta tampoco el que esté á la vista de los que de cerca siguen el desarrollo y marcha del pueblo alcoyano, hemos de apuntar algunos datos que corroboren nuestras pa-

labras. Empero, como si tratamos la cuestión bajo todos sus aspectos vá á resultar sobrado extensa, y ahora no nos proponemos más que hacer un ligero esbozo á vuela pluma, hemos de limitarnos, si quiera sea apesar nuestro, á considerarla bajo uno solo de sus puntos de vista, dejando para más adelante el ocuparnos de ella con toda la estension y detenimiento que reclama.

Un hecho reciente y apropiado para nuestro objeto puede servirnos de punto de partida en esta pequeña escursión de hoy, es á saber: las últimas elecciones municipales.

Jamás pueblo alguno ha presentado espectáculo semejante al que Alcoy ha ofrecido. Muy lejos de luchar por conseguir sentarse en las sillas edilicias, cosa siempre ambicionada, aunque no sea más que por el honor y consideración que consigo trae, hemos visto desplegarse las fuerzas de unos y otros contrincantes en favor de sus contrarios recíprocamente, dándose el caso singular de lo que se pudiera calificar de gana pierde, es decir, que cada uno luchaba por salir derrotado.

¿Qué significa esto? Pues esto significa que el carácter de los alcoyanos es muy retraído; que aquí no nos gusta figurar, y preferimos el escondido y pacífico rincón del hogar, al molesto y siempre evidente sillón del hombre público; significa que la ambición de mando esa pasión tan fanática para los pueblos, no anida entre nosotros, y si anida es en pocos pechos; significa que aquí están desarrollados los hábitos de tra-

bajo hasta el extremo de que nadie sueña en ir á buscar fuera de su casa y de su industria honores que no pretende, y que nadie ambiciona puestos que elevándolo sobre el nivel de los demás, puedan contribuir á su medro personal en el terreno de la política ó de la empleomanía. Todo esto significa. Y esto que en realidad denota una buena condición, un fondo de moralidad intachable, pudiera ser causa, por mala inteligencia, de dificultades y aun de males fáciles de remediar si se ataja oportunamente la desviación y se la mantiene dentro siempre de la derecha vía.

El amor á la paz doméstica, el alejamiento de la cosa pública, no debe ser absoluto, porque todas las exageraciones son perniciosas. En buen hora que nos apartemos del candente terreno de la política, donde las pasiones se exaltan, los odios se enconan y hasta el instinto de racionalidad se pierde, pero de esto á separarse por completo de los deberes propios del ciudadano, del que vive en sociedad y en comunidad bajo una misma bandera y unas mismas leyes, hay gran diferencia. El hombre no vive para sí solo, porque pereceríamos todos en el aislamiento; el hombre se debe á los demás, así como los demás están obligados á la reciprocidad, y en este sentido los intereses de todos son los propios intereses, y el hombre debe cuidar de ellos cuando la comunidad se lo ordene, como si se tratara de sus mismos intereses privados.

En este caso se encuentran los

concejales. Su cargo no es político, es puramente administrativo, aunque por delegación puedan accidentalmente revestir á veces carácter político, y por consiguiente, al ser llamados por sus conciudadanos á la gestión de los intereses del común, deben poseer de su elevada misión, y penetrándose bien de ella, sin vanas ostentaciones, ni timideces indisculpables, llevar adelante su desempeño con la firmeza y la rectitud de los hombres de corazón y de carácter, puesta siempre la mirada en el bien, en la equidad y en la conveniencia públicos, tal como haría un buen padre de familia desde la modesta esfera de su hogar si se tratara de gobernar los bienes y los intereses de su familia.

A LA ASCENSION.

¿Y dejas Pastor santo,
Tu grey en este valle hondo, oscuro,
Con soledad y llanto.
Y tú rompiendo el puro
Aire te vas al inmortal seguro?
Los antes bien hadados,
Y los que por tristezas se hallan,
A tus pechos criados,
De tí desposeidos
¿A do convertirán ya sus sentidos?
¿Qué mirarán los ojos
Que vieron de tu rostro la hermosura,
Que no les sea enojos?
Quien oyó tu dulzura,
¿Qué no tendrá por sordo y desventura?
¿Aqueste mar turbado
Quién le pondrá ya freno? ¿quien concierto
Al viento fiero airado?
¿Estado tu cubierto
Qué norte guiará la nave al puerto?
¿Y! nube envidiosa
Aun de este breve gozo, qué te aquejas?

EL PARRICIDA.

233

si inclinada á dudar de su culpabilidad, no obstante la prueba evitente que tenía en su poder. A í es que esta prueba estaba más decidida que nunca á no entrar á la.

Monle comprendió que toda su habilidad se estrellaba esta vez contra un obstáculo invencible. Pero era demasiado tarde para retroceder: era preciso, al menos por el momento, persistir en esta amenazadora actitud. Se detuvo repentinamente delante de Pulcherie y la preguntó:

—¿Os obstináis, pues, en negar la evidencia?

—¿Qué queréis que haya descubierto?

—¿Qué? acabo de decirlo: uno de esos mil indicios que toda la prudencia de los asesinos no es bastante á evitar que denuncien sus huellas, una de esas fruslerías que envían á un hombre al presidio ó al catalso.

De pronto se interrumpió y se llevó las manos á la frente. Acababa de recordar el ruido seco que había oído en el momento en que colocaban á María sobre su cama. Comprendía por fin la verdad.

232

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

horas que la soportais sin desfallecer....
¿La fatiga! ¿qué es una noche pasada á la cabecera de un enfermo? No, mil veces no; hay otra cosa. Un incidente repentino es lo que os espantó y os produjo aquella extraña turbación.

¿Qué incidente?

—Eso es precisamente lo que yo os pregunto. ¿Queréis hablar por fin?

—No tengo nada que decir.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas con cierto acento en que se percibía una resolución inquebrantable.

Monle alzó los hombros y púsose á pasear precipitadamente por la habitación. Evidentemente había errado el golpe. Esta acusación de complicidad, dirigida bruscamente á Pulcherie, había producido la impresión de sorpresa y de terror que esperaba; pero esto no había sido bastante á evitar que la joven la rechazase.

Al ver á Monle investigar y examinar sus menores actos, y comentarlos con tan injusta preverción, Pulcherie había pensado menos en defenderse que en preguntarse si Lorenzo no era también víctima de iguales interrupciones. Estaba ca-

EL PARRICIDA.

229

—Era ya en ella conocida; madama Pelaudat me había demostrado en varias ocasiones un afecto tierno... Y despues, añadió, hay recuerdos de los cuales no es tan fácil separarse.

—Hay también, dijo Monle severamente, complicidades y participación esante las cuales la pasión no retrocede jamás.

—¿Cómo! complicidades....

—Esta casa está á dos pasos del teatro del crimen.

—Y entonces, gritó Pulcherie, suponeis que yo haya vuelto con la intención....

Mientras que ella protestaba de la suposición que encerraban las últimas palabras del comisario, este la escuchaba sin interrumpirla y conservando su aspecto impassible. Cuando hubo terminado:

—Llegamos, dijo, á los hechos que han seguido á la ejecución del crimen. Estos últimos días se ha notado en vos una agitación extraordinaria.

—¿Oh! no. ¿Por qué había de estar yo agitada?

—Por último, ayer no podiais disimular ya vuestra turbación; y por la tarde, aun antes de que se hubiese divulgado

Do vuolas presurosas?
¡Cuan rica tú te alejas!
¡Cuan pobres, y cuan ciegos, ay, nos dejais!

FRAY LUIS DE LEON.

Noticias generales.

El jueves por la noche se cometió en la villa de Almazora, provincia de Castellon, un atentado escandaloso. Parece que una mujer joven y casada, vecina de Puebla Tornesa, estaba en la indicada villa por asuntos propios, y en la dicha noche fué acometida por tres ó cuatro hombres depravados, que despues de maltratarla de una manera grave y á pesar de los gritos que daba la infeliz mujer, la atropellaron en medio de la calle.

Parece que han sido presos los presuntos reos.

—Segun un periódico italiano, de los estudios hechos en el Observatorio de Milan, resulta que los vientos que en casi toda Europa se están dejando sentir, continuarán durante todo el presente año.

—La Guardia civil de Liria, á las órdenes de su digno y activo capitán D. Ricardo Sorriba, practicó un buen servicio el día 12 del actual; es el caso que habiendo sido asaltados y robados 8 carreteros que marchaban en direccion á Pedralva y Villar del Arzobispo, por 4 hombres armados con pistolas y cuchillos y con antifaces puestos, tan pronto llegó á noticia del indicado jefe tan escandaloso hecho, dió las disposiciones convenientes á la fuerza á sus órdenes, y en combinacion con la del alférez jefe de la línea D. Esteban Marin, al mando de éste, emprendieron una activa persecucion tan acertada, que al día siguiente fueron capturados 3 de los 4 bandidos, los cuales confesos y confesos y 600 pesetas, producto de los robos, juntamente con los babillos quitados á los carreteros, y antifaces que llevaban, han sido entregados.

Aplaudimos el celo y actividad demostrados por la Guardia civil. Solo de esta manera podrá lograrse que la tranquilidad renazca en este desventurado pais.

—En el café universal de Málaga se promovió el sábado último una terrible contienda, arremetiendo todos los camareros armados de cuchillos y revólvers al dueño del café, y resultando herido otro mozo que se interpuso para evitar que mataban al dueño. La autoridad acudió, y á los contendientes, trasladó al herido al hospital y se restableció la calma.

Seccion local.

A la consulta hecha por algunos jefes económicos respecto á la forma en que han de continuar con los municipios los encabezamientos de la contribucion industrial y de comercio en el próximo ejercicio económico, ha contestado la Direccion general del ramo, que no se haga alteracion alguna, hastatanto se publique la ley de presupuestos para el espresado año.

Los periódicos de Alicante se lamentan de la escasez de agua para beber que se nota en aquella ciudad. Para mayor aficcion, los precios de los artículos de primera necesidad han encarecido hasta el punto de hacerse muy difícil su adquisicion.

Hemos tenido el gusto de ver dos lindos cuadros pintados por la jóven Señorita D.ª Fernanda Francés, hija de nuestro amigo y paisano el distinguido y laureado pintor D. Plácido Francés, establecido en Madrid. En estos cuadros, dedicados por la jóven artista como recuerdo á su familia, campean, al lado de un correcto dibujo, un admirable sentimiento del color y una delicadeza y precision en los toques tal, que demuestran que esta señorita Francés una aventajada discípula de su padre, quien debe estar orgulloso de ello. Recibán una y otro nuestro parabien.

Ha vuelto el buen tiempo á favorecernos, presentándose primaveral y agradable. Sin embargo, si hemos de creer los pronósticos insertos en los almanaques, no hay que fiarse de estas apariencias, ni despojarse de la ropa de invierno, porque es muy espuesto á mudanzas.

Segun sabemos, el Ayuntamiento ha adquirido dos horas diarias de agua del riego del Molinar con destino á las necesidades del vecindario de esta ciudad, como aumento á la dotacion de agua existente.

Mucho nos complace esta resolucion de nuestro municipio, ya que si bien no es suficiente este caudal de agua para atender con desahogo á las numerosas é importantes necesidades de la poblacion, en algo contribuirá á aliviarnos, sobre todo en los calurosos dias en que vamos entrando, por lo que convendria que no se perdiera de vista la ocasion de aumentarlo.

Vá por esas calles un infeliz alelado pidiendo limosna y sirviendo de blanco á las burlas y travesuras de los muchachos, que le persiguen, le tiran piedras

y cometen con él otras tropelias, á ciencia y paciencia de muchos de los que están en el caso de reprimir tales desmanes, que dicen bien poco en favor de nuestra cultura y buen nombre. Esperamos que no dejará de ponerse el debido correctivo.

Hace pocos dias denunciarnos el criminal hecho de haber sido destruidos algunos árboles en uno de los paseos de la ciudad, y hoy tenemos que denunciar otro hecho de igual naturaleza.

En la plaza de Alfonso XII y por algun carruaje al pasar, segun parece, ha sido arrancado de cuajo uno de los árboles recientemente plantados.

Como no sabemos que se haya tomado ninguna determinacion en averiguacion de los autores de uno y otro atentado, hemos de insistir en la necesidad que hay de que se castiguen con mano fuerte los autores de tales hazañas, pues los árboles deben ser respetados no solo por sus condiciones de adorno, sino tambien porque son, por decirlo así, los pulmones de las ciudades. Que no haya, pues, compasion.

Nuestro colega *La Union Democrática* de Alicante, ha sido denunciado por el fiscal de imprenta de Valencia.

Sentimos el percance y le deseamos la absolucion.

PUBLICACIONES.—El último número de *El Porvenir de la Industria*, periódico de ciencias, industria, agricultura y comercio, premiado en la Exposicion Universal de Filadelfia en 1876; trae el siguiente sumario: Seccion doctrinal.—Supresion del derecho diferencial de bandera. (Conclusion).—Ciencias é industria.—Vinos fuchsinados.—Bombas y máquinas de vapor.—Patentes de invencion. (Continuacion).—Revista bibliográfica.—Comparacion entre los generadores Belleville, modelo de 1877, y los generadores root modificados por Mr. de Naeyer.—Miscelanea.—A los fabricantes de jabon.—Sacrificacion.—Contribucion industrial.—La Ilustracion Española y Americana.—Luz Costa.—Gran gimnasio.—Comision permanente.—Suministro de aguas municipal en Nijni Novgorod.—Exportacion de mineral de hierro por el puerto de Bilbao en 1878.—Circulo agricola salmantino.—Reduccion de tarifas de transporte.—Vias férreas.—Luz eléctrica.—Filoxera.—Compañia general de tranvias.—La Biblioteca Enciclopédica popular ilustrada.—Tranvia de Barcelona á Sarriá.—Correspondencia de *«El Porvenir de la Industria»*—Anuncios.

SANTO DE HOY.—La Ascension del Señor y Sta. Rita de Casia, viuda, SANTO DE MAÑANA.—La Aparicion de S. Jaime Apostol.

CULTOS.

Parroquial de Santa Maria.— Á las 9 Misa mayor, enseguida se cantará la solemne, llamada de Hora, á la que asistirá el Ilustre Ayuntamiento; por la tarde á las 4 Mes de Maria.

Parroquial de S. Mauro.— Ultimo de Cuarenta horas, á las 9 funcion con orquesta y sermon por D. José Ramirez; por la tarde á las 4 Vísperas, Corona, Sermon por D. Miguel Vilaplana, Trisagio y Reserva con orquesta.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Al anochecer Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla del Hospital Al anochecer Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla del Molinar.— Á las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

Anuncios oficiales.

DON GASPAR MENDEZ RODRIGUEZ Juez de primera Instancia de esta Ciudad de Alcoy y su partido.

Por el presente y en su virtud se sacan á pública subasta por término de ocho dias los bienes muebles que á continuacion se espresaran. Un piano sistema Boisselot, una mesa de madera de pino de dos hojas para comedor, once sillas de nogal pulimentadas con asiento de enea, un reloj con su caja de nogal pulimentada, dos cortinas para balcon de madera pintadas, cuatro sillas de chopo con asiento de enea, justipreciados todos los muebles referidos en trescientas catorce pesetas cincuenta céntimos, y por el término de veinte dias las cuatro décimas partes próximamente de la casa habitacion situada en el barrio del Tosalt estramuros de esta ciudad, número uno moderno de policia, lindante por la derecha con el callejon de la subida á las tierras de José Antolí, por la izquierda con casa de los herederos de Mariana Jordá y por espaldas con el monte llamado Tosalt, justipreciada dicha parte de casa en cuatro mil ciento cuarenta y una peseta con veinte y cinco céntimos; teniendo lugar el remate de los muebles el dia veinte y nueve del actual y el de la indicada parte de casa el tres del próximo Junio, los cuales se verificarán en los estrados de este Juzgado de diez á doce de la mañana de los citados dias.

Pues así lo tengo acordado en esta fecha en el ramo de responsabilidad civil dimanante de causa seguida en este repre-

la nueva del crimen, abandonásteis vuestra tienda, corristeis como si hubiérais sido prevenida, llegásteis ántes que la policia. Se os hacia tarde para penetrar en la casa.

—¡Eh! caballero, la curiosidad, en defecto de todo otro sentimiento, bastaria para explicar mi conducta.

—No, la simple curiosidad no produce ese ardor. Es evidente que conociais ya el crimen que se habia cometido; la sóla idea que os preocupaba era investigar, buscar los indicios que el asesino hubiese podido dejar, y hacerlos desaparecer.... Mientras que tenían lugar las pesquisas en la casa y en el jardin, os quedásteis al lado de Maria.... De pronto, disteis un grito y os acometió un ligero desvanecimiento ¿Por qué?

—¡Dios mio! caballero, eso no tiene nada de extraño, dijo Pulcherie: el esfuerzo que acababa de hacer para levantar á Maria, y despues, la fatiga, la emocion....

—¡Basta! interrumpió Monle Contad, si quereis, eso á otros, pero no á mi. No habia ningun motivo aparente para que os desvaneciéscis ni os turbáscis de aquel

modo. Lorenzo tenia una actitud firme y perfectamente disimulada; las pruebas reveladas en contra de Lorenzo no eran conocidas por nadie; Maria estaba en un estado en que no podia hablar, y, por tanto, era dudoso que llegase á reconocer al asesino. ¿Por qué, pues, lo repito, ese grito y ese desvanecimiento? Habia una causa, y esa causa, quiero conocerla. ¿Cuál era?

Hablando así, se habia levantado bruscamente, y fijando en Pulcherie una amenazadora mirada, esperó su respuesta.

Pulcherie guardó un momento de silencio; pero Monle no queria dejarla tiempo de reflexionar.

—¿Habeis oido mi pregunta? dijo; ¿vais á necesitar mucho tiempo para inventar una respuesta y disfrazar la verdad?

Pulcherie levantó la cabeza y afrontó la mirada del agente de policia.

—No tengo necesidad de inventar ninguna explicacion, dijo; la que acabo de daros es suficiente.

—¿La fatiga? ¿La emocion?

—Sí.

—¿Os burlais? ¿La emocion! Hace diez

—Espasad! dijo ¿quereis que os diga que es lo que habeis descubierto? Un puñal teñido en sangre, ¡el arma que ha servido para cometer el crimen! ¿Direis que no es cierto?

Pulcherie no pudo reprimir un ligero estremecimiento; pero se repuso enseguida.

—No, dijo, os engañais.

—¡No me engaño! gritó Monle. Vuestra misma turbacion os desmiente. ¿Veamos! ¿dónde está ese puñal? Lo habeis sustraído, escondido; entregádmelo.

No lo tengo.

Mentís miserablemente, gritó Monle ciego de cólera. Vuestra conducta es insensata ¡creedme! esa arma que rehusais entregarnos, puede hacérsnosla encontrar la menor pesquisa.

—¡Pues bien! registrad, dijo Pulcherie esforzándose en ocultar su ansiedad bajo cierto aire tranquilo.

El comisario se levantó.

—Eso es precisamente lo que vameis á hacer, dijo.

Estó no convendria á Monle. No queria recurrir á este último extremo sino

tido Juzgado y Escribanía del que refrenada sobre defraudación de propiedad industrial contra Miguel Serra Perez.

Dado en Alcoy á diez y nueve de Mayo de mil ochocientos setenta y nueve.

Gaspar Mendez.

Cristobal Gironés Salazar.

DON JOSE SOLER QUILIS, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que por el Señor Sub-delegado de medicina del partido, se me ha pasado con fecha 19 del actual la siguiente comunicacion.

«Para poder continuar cumpliendo órdenes superiores referentes á salud pública, es indispensable que todos los comprendidos en las clases al margen citadas que no me hubiesen presentado sus respectivos títulos, se sirvan verificarlo en los tres dias siguientes al de la presente fecha, y de once á doce de su mañana, á fin de inspeccionarlos y hacerlos constar en la Sub-delegacion de mi cargo, sita en la calle de San Mauro núm. 4 piso 1.º.—Al propio tiempo me veo en el imprescindible deber de advertir, como lo hago, á todos aquellos que eludiendo mi vigilancia funcionando cual si fueran profesores titulados, no siendo mas que unos intrusos ó curanderos segun la ley, y por cuya circunstancia están privados, no tan solo de asistir enfermos si que tambien de alternar en consulta con los facultativos verdaderos, desistan desde luego de su impostora práctica, si no quieren verse sometidos á los tribunales de justicia, toda vez que ninguna persona puede ejercer el todo ó parte de la ciencia de curar sin título legal que la autorice.—Por tanto y para que mejor llegue á noticia de quienes pueda interesar, considero necesario la insercion de este escrito en el Diario de esta Ciudad.—Lo que todo lo cual, en consonancia con lo que se dispone en los capitulos 1.º y 2.º y demás concordantes del Reglamento de Sub-delegaciones de Sanidad del Reino de 24 de Julio de 1848, tengo el honor de manifestar á V. S. á los efectos conducentes.»

«Clases á que la anterior comunicacion hace referencia.—Médicos, Médicos-cirujanos, Cirujanos, Maestros sangradores, Practicantes, Matronas y Dentistas.»

Lo que he dispuesto hacer público por medio del presente edicto con el objeto de que llegando á conocimiento de todos á quienes pueda interesar, cumplieren el servicio que se reclama en los tres dias siguientes al de la fecha del presente.

Alcoy 21 de Mayo de 1879.

José Soler.

DON JOSE SOLER QUILIS, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que el próximo Domingo 25 del actual de 10 á 12 de la mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial la venta en pública subasta de seis concesiones de agua del manantial del Molinar al tipo de mil pesetas cada una, y con estricta sujecion al pliego de condiciones que desde hoy se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitacion.

Alcoy 21 Mayo 1879.

José Soler.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	29
Entrados.	2
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	31

SECCION DE CIRUBIA.	
Existencia del dia anterior.	58
Entrados.	2
Salidos.	7
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	53

Alcoy 21 de Mayo de 1879.
EL DIRECTOR,
CARMELO MARTINEZ PBRRO.

Variedades.

CIENCIAS MÉDICAS.

(CONCLUSION.)

La duboisia mioporóides es un arbusto de tres á cinco metros de alto que se halla en Australia y nueva Caledonia; los botánicos han clasificado esta planta unas veces con las solaneas y otras con las escrofularias; los químicos han extraido de ella una alcaloide, la duboisina, cuyas reacciones son parecidas, mas no idénticas, á las de la atropina, y los médicos han utilizado como medicamento este nuevo producto, cuyos efectos, particularmente por lo que se refieren al ojo, son iguales á los de la atropina, pero mas enérgicos y mas rápidos. Por lo demás, la duboisina goza tambien de la propiedad de contener el sudor natural ó provocado por la pilocarpina ó principio activo del jaborandi, y del mismo modo excita el corazon paralizado por la muscarina.

En el estudio de estos cuatro medicamentos, la eserina, la pilocarpina, la atropina y la duboisina, se halla un curioso ejemplo del antagonismo terapéutico y de los grandes recursos que la práctica médica puede recibir de la experimentacion fisiológica. El Dr. Ringer inyectó bajo la piel de un hombre 16 miligramos de pilocarpina (jaborandi). A los tres minutos se congestionó el rostro y comenzaron el sudar y la salivacion. Nueve minutos despues, cuando el enfermo nadaba en sudor, se le inyectaron hipodérmicamente tres gotas de una solucion de extracto de duboisia, y siete minutos mas tarde la piel quedó del todo seca y la boca apenas húmeda. A los diez minutos la boca estaba seca y las pupilas dilatadas. Este efecto se mantuvo durante veinte horas. Por el contrario, los efectos de la atropina y la duboisina que (segun Vecker) aumentan la presion ocular, dilatan la pupila y los vasos, aumentan la secrecion lacrimal, aceleran el corazon y suprimen el sudor, pueden ser contrarrestados por la eserina respecto á los fenómenos oculares y por la pilocarpina respecto á todos sus efectos incluso los oculares. Con estos poderosos medicamentos se puede dirigir á placer el sudor, aumentarlo, contenerlo, anularlo por completo, dominando así una de las funciones mas importantes del organismo como se gobierna el timon de una nave con el suave impulso de la mano. En el tratamiento de las enfermedades de los ojos, ha de producir sin duda, importantes modificaciones el descubrimiento de la duboisina que puede reemplazar á la atropina, que por lo demás ha de ser menos pródiga en el porvenir, pues segun parece, no debe usarse en los casos en que es muy grande la presion ocular y á los que conviene mejor la eserina y la pilocarpina en instilacion ó en inyecciones hipodérmicas.

Del mismo modo que la atropina puede ser reemplazada por la duboisina, la quinina tiene sucedaneos en la quinidina, la cinchonina, y la cinchonidina; y aunque estos alcalóides se extraen tambien de la corteza de la quina, pueden obtenerse á menor precio, particularmente la cinchonidina, que cuesta en la India á 10 rs. la onza. Por esta consideracion de economía, y porque los efectos terapéuticos son sensiblemente iguales á los de la quinina, el gobierno inglés de la India ha provisto sus boticas de cinchonidina para contrarrestar el efecto del progresivo encajecimiento de la quinina y las falsificaciones que son su consecuencia.

¿Han oido ustedes hablar de los emparedados? No trato de los emparedados que se comen y se llaman Sandwick, como cierto blindaje de los buques, sino de las personas emparedadas vivas, como la mon-

ja emparedada de una tremebunda novela. De seguro que todos han oido contar á sus nodrizas historias de emparedados á cuyo sólo recuerdo se ponen los pelos de punta; mas no se horroricen ustedes todavia, porque yo conozco á varios emparedados muy contentos de estarlo, que deben al tapique su salud.

La médula espinal, importantísimo centro nervioso, se aloja y resguarda en el interior de la columna vertebral; mas si está enferma, se tuerce y desvia, y en vez de proteger, martiriza y oprime á la médula misma. Muy graves son las consecuencias de esta enfermedad; mas los médicos que han inventado un nombre horrible, espondilartrocace, para designarla, han tenido en cambio el buen gusto de idear un medio de curacion. Todo se reduce á inmovilizar la espina dorsal y reemplazarla en sus funciones de sosten, como una columna se sustituye por un puntal. Las vértebras y las articulaciones vertebrales, libres de todo trabajo, aprovechan esta licencia temporal para atender á su salud y se curan. Entre tanto, el peso del cuerpo descansa sobre un corsé formado de tiras de gasa empapadas de yeso que constituye una pared cilindrica como la de una torre asentada sobre las caderas, y que se eleva hasta los hombros. Sayre que ha publicado en 1877 un tratado sobre esta materia, refiere numerosas curaciones obtenidas en cuatro años de observacion.

En España el Dr. Rubio ha empleado con gran éxito este método de curacion, no solo para las enfermedades de la columna vertebral, sino tambien en las afecciones de las meninges ó envolturas de la médula.

Estos hechos demuestran, que si bien es malo quedar emparedado, puede ser peor no ser emparedado á tiempo.

Luis SIMARRO.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Mayo 20.

El director de Beneficencia y Sanidad Sr. Villalva, ha sido esta tarde declarado cesante, siendo reemplazado en dicho cargo por el Gobernador que fué de Barcelona Sr. Ibañez Aldecoa.

Iguro cuales se an los motivos de esta cesantia que ayer se desmentia autorizadamente y que hoy es un hecho, pero las personas que presumen de mejor enteradas, aseguran que esta cesantia no ha sido originada por voluntad del Sr. Silvela, sino por exigencia del presidente del Consejo que habia contraido el compromiso de que fuese director el Sr. Ibañez Aldecoa.

Seañade que antes de pedir al Sr. Silvela una de las direcciones de su departamento, el presidente del Consejo le hizo la indicacion al Sr. Orovio, pero este le contestó que no podia sustituir á ninguno de los actuales directores de Hacienda, porque estos puestos eran de demasiada importancia para concederlos á persona que no tuviera los conocimientos especiales que exigen, aunque dihas personas fueran de reconocida competencia para otros asuntos.

El presidente del Consejo se ha dirigido despues al Sr. Silvela, y ayer tarde fué á visitarle á su departamento ministerial; no encontrándole en él y esperándole cerca de una hora paseando por la acera de la Puerta del Sol, frente al ministerio de la Gobernacion.

Anoche volvió el general Martinez Campos al ministerio de la Gobernacion y conferenció largo rato con el Sr. Silvela. En esta conferencia debió decidirse el nombramiento del Sr. Ibañez Aldecoa, para una de las direcciones de dicho ministerio.

El Sr. Villalva que era subsecretario de gobernacion cuando se organizó el actual gabinete, presentó al tomar posesion el Sr. Silvela del cargo de ministro, al dimision del puesto de confianza que estaba desempeñando. El Sr. Silvela no quiso admitirla.

Posteriormente, cuando el ministro de la gobernacion tuvo el compromiso de nombrar subsecretario al Sr. Guerola, pidió al Sr. Villalva que pasara á la direccion de Beneficencia y aun que éste ofreció de nuevo su dimision, el ministro le indicó que le haria un favor admitiendo la Direccion y la admitió.

Hoy y á consecuencia sin duda de la entrevista que tuvieron anoche el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion, este ha pedido la dimision al Sr. Villalva y contestando el Director de Beneficencia que no creia tener motivo alguno para presentarla, si bien comprendia que estaba á disposicion del ministro; el Sr. Silvela se ha visto precisado á declararle cesante.

El Sr. Villalva es uno de los amigos íntimos del Sr. Romero y Robledo, y la noticia de su cesantia ha alarmado á otros amigos de dicho señor, creyendo que este suceso era un principio de hostilidad del Gobierno contra el Sr. Romero y Robledo. No es así seguramente, pero estas cuestiones personales, de escasa importancia para la política general del Gobierno y de los partidos, suelen tener á veces mas trascendencia que las cuestiones de principios.

La separacion del Gobernador de Pontevedra Sr. Novoa ha disgustado al señor Elduayen, y la del Sr. Villalva disgustará al Sr. Romero y Robledo. No son difíciles de arreglar estos pequeños conflictos y creo que los jefes del partido liberal conservador, harán todo lo posible por arreglarlos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS

San Peterburgo 20.

La ciudad de Petrosavsk, distrito de Akmolinsk, en la Siberia, ha sido destruida por el fuego casi por completo.

Los principales barrios de la ciudad fueron presa de las llamas.

Segun las últimas noticias continuaba el fuego.

Simla (India inglesa) 20.

Los arreglos entre Inglaterra y el emir Yacub-Khan están basados en los siguientes puntos:

Primero. Ocupacion de los desfiladeros de la frontera indo afghana por el ejército inglés.

Segundo. Admision en Cabul de un agente diplomático británico.

Tercero. Derecho á intervenir, aunque indirectamente, en las relaciones entre el Afghanistan y las demas potencias.

Se cree que las negociaciones entabadas darán por resultado la paz definitiva.

Londres 20.

El periódico el «Daily-News» publica esta mañana un despacho de Mandalay, diciendo que se ha agravado en extremo la situacion de la Birmania independiente. El rey de aquel pais ha dispuesto el reclutamiento de nuevas tropas.

Se temen actos de hostilidad contra los ingleses.

Madrid.

Se ha inaugurado la exposicion de flores y de pájaros en los Jardines del Buen Retiro con asistencia de S. M. el Rey.

El general Quesada y el Presidente del Consejo de ministros han conferenciado á propósito de la cuestion del estado de sitio en las provincias vascas.

BOLSA DE HOY
consolidado 3 por 100 15 30

ALCOY 1879.
Imprenta de EL SERPIS.
c. Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.



REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

DE LOS

Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.

A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases.

Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (CC)

LIQUIDACION

EN

HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de aluminbrado.

Novedades en juguetes á precios reducidos.

Estraordinaria baratura en cromos-oleografias y fotografias. Éstos muchos articulos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plateos, adornos de cortinages, etc. etc. encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8. (UO)

CORTINAS PERSIANAS.

ECONOMIA, SOLIDEZ

Y

PERFECCION.

Taller de Santiago Lloret, calle de la Virgen Maria, n.º 32. (LU)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CÓRTEES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar á sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

A LOS ANUNCIANTES.

Desde el día 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que desean anunciar en lo sucesivo.

Desos el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papeleria, c. Mercado, 23.

BARATÍSIMO.

En la calle de San Nicolás n.º 89, se ha recibido QUESO MANCHEGO fresco, y se vende á 3 1/2 rs. libra en piezas, y 4 rs. partido. (O)

Esmero y prontitud.

CORTINAS PERSIANAS

En el taller de la Viuda de Juan Juliá, calle de San Juan n.º 6, se confeccionan de todas clases á precios económicos. (E)

Nodrizas.

UNA de 25 años de edad, leche de cuatro dias, busca cria para su casa. Dirigirse á la calle del Tap, 18. (U)

PERSIANAS

para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos. Calle de San Francisco, n.º 37. (N)

Sacos usados.

En el almacén de La Zamorana calle del Tap, hay para vender una gran cantidad de sacos usados desde 1/2 real á 2, y tomándolos por ciento y por mil se hará una rebaja. (LE)

ECONOMIA

Y

PERFECCION

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos. (US)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

Biblioteca enciclopédica popular ilustrada.

Se ha recibido el tomo 11 Manual del Albañil. Se vende á 4 rs. en la imprenta de E. Poblet.

AVISO Á MIS PARROQUIANOS.

Ramon Climent acaba de recibir una gran partida de quesos de bola, clase superior y de otros articulos, cuyos precios son los siguientes.

- Queso de bola, enteras. á 5 1/2 rs. libra.
- Id. id. id. al detall. « 6 1/2 « «
- Id. id. Gruyer. « 6 1/2 « «
- Jamones extremeños. « 8 « kilo.
- Id Norte-americanos. « 7 1/2 « «
- Chorizos Candelarfo. « 11 « docena
- Tocino á jamon extranjero. « 7 1/2 « kilo.
- Bacalao inglés superior. « 20 cuartos libra.
- Id. Pinos. « 12 id. id.

Tambien tiene en existencia otros varios articulos á precios ventajosísimos.

Plaza de S. Agustin esquina á la del Carmen. (U)

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONÓMICAS.

IMPRESA Y LIBRERIA Establecimiento de ENRIQUE POBLET ESPI C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de articulos de escritorio y oficina. Estuches, cajas colores, cartulinas, portapluma, pinceles pluma, cartabones, esquadras, difuminos, lapiz compuesta, cortinas-plumas y otros articulos convenientes á la clase de dibujo. Vistosas finas de todas clases y dibujos. Vista también tarjetas de felicitacion y de visita, álbumes, libros á precios reducidos. Depósito de G. Garrido, Esio papel, marca de D. Garrido, Esio papel, puestas de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

Depósito de D. Garrido, Esio papel, puestas de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

Depósito de D. Garrido, Esio papel, puestas de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

Depósito de D. Garrido, Esio papel, puestas de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (OA)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.
Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

HISTORIA DE LA APARICION

DE LA

SANTÍSIMA VIRGEN

EN EL MONTE DE LA SALETA,

escrita en presencia de los mas auténticos documentos existentes en el archivo del palacio episcopal y prefectura de Grenoble, y de cuanto se ha publicado sobre el particular hasta el dia, por J. M. L. T.—Un tomito en 4.º en rústica, buen papel y esmerada impresion, 4 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razos. (OO)